

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 2 DE SETIEMBRE DE 1830.

San Esteban, Rey de Ungría, y San Antolin.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sta. Maria.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 32', y se oculta á las 6 h. y 28'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Ter. Reaumur</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana	29 9 00	18 7	Ventolin.	Claro.
A las 12 del dia...	29 8 90	20 5	Id.	Idem.
A las 6 de la tard.	29 8 40	19 6	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.^a Altamar á las 1 h. 36' mad. 2.^a Altamar á las 1 h. 57' tard.
1.^a Bajamar á las 7 h. 47' mañ. 2.^a Bajamar á las 8 h. 7' nox

FRANCIA.

Continuacion de los acontecimientos de este reino segun los periodicos de la capital.

Paris 15 de Agosto.

El teniente general Clausel ha sido nombrado comandante en jefe del ejercito de Africa, y le seguirán 27 oficiales de todas graduaciones, y siete empleados para los ramos de policia y hacienda militar. (*Courier.*)

Algunos diputados no han querido asistir hoy á la Cámara. Si reusan prestar juramento al Rey Luis Felipe, y á su gobierno, ellos mismos se despojan de su calidad, renuncian á su mandato, y es de creer que el ministerio ponga los medios de obligarlos á que cumplan con su deber, ó á que hagan dimision del cargo de diputados. En caso de repulsa, parece que se dispondrá su reemplazo. (*Monitor.*)

Las tropas que forman el campamento de Saint-Omer, han

suspendido su marcha hacia París. El día 6 hicieron noche en Doullens, desde donde regresan á Saint-Omer bajo las órdenes del general Roguet, nombrado por el gobierno actual para sustituir al general Dalton. (*Id.*)

— Un empleado de la casa de la Sra. duquesa de Berry, que se ha separado de S. A. R. en Argentan, nos pide insertemos el aviso siguiente:

«La Serenisima Sra. duquesa de Berry previene á los empleados de su casa, y á los asentistas cuyas cuentas estén aun pendientes, que apesar de la situacion en que se halla, no olvida ni á unos ni á otros; y que en consecuencia va á dar órdenes para asegurar el pago de los sueldos de toda su servidumbre, y á tomar las disposiciones convenientes para satisfacer lo mas pronto que sea posible á las personas que tengan algo que reclamar.» (*Cotidiana.*)

Idem 18.

Se aprovecha la suspension de las sesiones de la Cámara de los Pares para disponer el salon en que las celebran, de modo que el público pueda asistir á las deliberaciones. Aun no se ha señalado la época ni el objeto de su próxima reunion.

El Rey ha nombrado comandante general de la guardia nacional del reino al general Lafayette, y ha elevado á la dignidad de mariscal de Francia al Conde Gerard. (*Monitor.*)

Testimonio. Los que abajo firmamos, encargados para acompañar al Rey Carlos X y su familia hasta Cherbourg, y cuidar de su seguridad, certificamos: que habiéndonos constituido á bordo del navío anglo-americano *Great-Britain*, hemos visto que el Rey Carlos X, SS. AA. RR. Luis Antonio, Delfin, la Serma. Señora Delfina, el Sermo. Sr. Duque de Burdeos, la Serma. Sra. Duquesa de Berry y Mademoiselle, se embarcaron en dicho navío el día 16 de Agosto de 1830 (1) á las dos de la tarde, y que á las tres en punto se alejaron de las costas de Francia, haciendo vela hácia las de Inglaterra. Y para que conste hemos estendido el presente testimonio firmado por nos y por el prefecto marítimo del puerto de Cherbourg, presente que fué á dicho embarque. Dado en Cherbourg á 16 de Agosto de 1830.—El mariscal Marques Maison.—De Schonen: De la Pommeraye: Odillon Barrot.—El prefecto marítimo, Pouyer.—*Es copia.* Guizot, ministro secretario de Estado del departamento del Interior. (*Idem.*)

— Con fecha 13 del corriente ha expedido S. M. Luis Felipe I seis decretos: el primero manda que los Príncipes y Princesas, sus

(1) Los periódicos franceses del día anterior dicen que la salida habia sido el 17.

hijos y su hermana, continúen usando del nombre y armas de Orleans; que su hijo primogénito tome el título de duque de Orleans; que los demas hijos varones conserven los títulos que hasta el dia han tenido; y que las Princesas sus hijas y su hermana usen solo el de *princesas de Orleans*, distinguiéndose entre sí por sus nombres.

El segundo dispone que en la insignia de la legion de honor se conserve la efigie de Henrique IV, con el nombre de este Monarca en el exergo, y en el centro el lema *honor y patria*, y que en la placa de las grandes cruces, los cinco puntos que rodean la efigie del Monarca estén separados por lanzas con banderas tricolores.

En el tercero se manda que á los individuos del consejo de Ministros en vez de *Monseñor*, se les llame *Señor ministro*.

Por el cuarto se crean en la marina tres empleos de almirantes, cuya dignidad será considerada en todo igual á la de mariscal de Francia; y por el quinto y sexto se digna S. M. elevar al grado de almirante á Mr. Duperré, y á la dignidad de Pares de Francia, á dicho Almirante, y al mariscal Soult, duque de Dalmacia. (*D. de los D.*)

El *Nacional*, periódico ministerial de Bélgica, dice en el número de 11 del corriente lo que sigue:

«Acabamos de saber que 600 austriacos están en camino para Italia: si así fuese, la fuerza que aquella potencia tiene en la península subiria á 1100 hombres efectivos.» (*Idem.*)

El Rey de Prusia, que debia permanecer algun tiempo en los baños de Toeplitz, ha salido repentinamente de aquella ciudad para Berlin; adonde se hallan ya de vuelta de su viage á Silesia el Príncipe Real y el Ministro de Estado baron de Humboldt. (*Cotidiana.*)

El duque de Bukingham ha puesto á disposicion de S. M. Carlos X la quinta de Hartwell, morada que fué de Luis XVIII durante su emigracion. Resta saber ahora si Carlos X querrá ir á Inglaterra. (*Idem.*)

Los periodicos ingleses apenas hablan mas que de los asuntos de Francia. El *Morning-Post* elogia á S. M. Carlos X, á quien llama «hombre virtuoso y honrado, cristiano piadoso, Monarca lleno de bondad, y cuya memoria puede que algun dia haga derramar lágrimas á los franceses.»

«Carlos X, añade el *Correo*, nunca ha sido perverso y cruel; pero sus faltas politicas, fruto de consejos pérfidos, le han sumergido en la desgracia. Su edad, sus padeceres fisicos, todo le hacen digno, cuando menos, de que se le compadezca. Algunos se han desentendido de estas consideraciones debidas á la desgracia,

nosotros por el contrario, no cesaremos de hacer valer los derechos de la humanidad, reclamando para aquel Monarca y su familia, á pesar de sus errores, el beneficio de la hospitalidad.»

«Los partidarios de la revolucion están en el colmo de su gloria, esclama John Bull con su acostumbrada ironía. Otra vez se dirigen sus aclamaciones á saludar la nueva era de confusion que comienza en Francia. Les faltan espresiones para manifestar la satisfaccion que les causa ver proscrito un Monarca legitimo; y es tal el entusiasmo de estos zelosos radicales, que desdeñándose de examinar si la Gran Bretaña intervendrá ó no en esta ocurrencia, abren suscripciones á beneficio de sus amigos de Paris.» (*Idem.*)

Madrid 25 de Agosto.

El *Monitor* del 18 trae el siguiente articulo:

Cherbourg 17 de Agosto á las dos y cuarto.

S. M. Carlos X con toda su familia y parte de su comitiva, se han embarcado hoy á la una y media en el paquebote americano *Great-Britain*, el cual dió inmediatamente la vela con viento favorable; el otro paquebote *Charles-Carrol* lo verificó de allí á poco, y los dos navegan con direccion á Spithead; la corbeta *Seine* y el cutter *Rodeur* van escoltando aquellos buques.

La Cámara de los Diputados sigue recibiendo varias cartas de individuos de ella que hacen dimision de su cargo, y se ocupa en el examen de algunas elecciones que se juzgaban viciosas. En la sesion del 17 se han presentado de orden del Rey tres proyectos de ley: uno sobre arreglo de sueldos, retiros &c. del ejercito y marina; otro sobre reeleccion de individuos de la Cámara de Diputados, y el otro pidiendo un credito extraordinario de cinco millones para gastos urgentes.

(*Gacetas de Madrid de los dias 26 y 28 de Agosto.*)

OFICINA DE GUIAS.

Consecuente á lo que previene la Real orden de 4 de Marzo de este año, y disposicion que adoptó en su consecuencia este Exmo. Sr. Gobernador, se avisó al comercio de esta plaza en los Diarios de 16 de Abril y 27 de Mayo ultimo, que todos los individuos que tuviesen obligaciones cumplidas en esta oficina se presentasen á cancelarlas con las respectivas tornaguías y demas documentos en el término que allí se especificaba, y no habiendose verificado por parte de muchos interesados, se le recuerda para que lo ejecuten hasta el dia 8 del corriente, en el concepto de que transcurrido este plazo se pasará al Exmo. Sr. Gobernador de esta plaza la nota de las obligaciones cumplidas desde el establecimiento del Puerto franco hasta fin de Mayo ultimo, para que se practique el apremio que la espresada Real orden dispone. Cadiz 1.º de Setiembre de 1830.—*Juan Garcia Barzanallana.*

(Imprenta Gaditana.)